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* Навстречу выборам

* Все на субботник!

Традициям верны

ДЕПУТАТ ТРЕХ СОЗЫВОВ
В театре юного зрителя 

состоялась встреча трудя
щихся Кировского района с 
кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по 703 избирательному ок
ругу председателем прези
диума Уральского научного 
центра АН СССР, академи
ком, лауреатом Государст
венной премии СССР, Геро
ем Социалистического Тру
да С. В. Вонсовским. До
веренное лифо кандидата в 
депутаты старший научный 
сотрудник института физи
ки металлов В. В. Никола
ев рассказал собравшимся 
о трудовой и общественной 
деятельности Сергея Васи
льевича, о его вкладе в 
развитие отечественной на
уки, производительных сил 
Урала.

Сергей Васильевич Вон- 
совский родился 2 сентяб
ря 1910 года в семье 
школьного учителя в горо
де Ташкенте. С 1927 года 
учился сначала в Средне
азиатском, затем Ленинград
ском госуниверситетах по 
специальности теоретическая 
физика. В 1932 году, по 
окончании вуза, Вонсовский 
с группой молодых ученых 
направляется для работы в 

В юбилейном году — 
трудиться по-ленински!

На партийно - хозяйст
венных активах в подраз
делениях комбината при
няты социалистические 
обязательства на 1980-й 
год.

* * *
Коллектив завода ЖБИ 

им. Ленинского комсомо
ла наметил выполнить го
довой план по выпуску то
варной продукции досроч
но, 25 декабря, и дополни
тельно изготовить не ме
нее 8000 кубометров

Свердловск, где занимается 
созданием первого физиче
ского института на Урале, 
решает.ряд крупных вопро
сов, связанных с развитием 
промышленности этого бур
но растущего района стра
ны. Сергей Васильевич вно
сит большой личный вклад 
в развитие науки на Ура
ле, становится признанным 
главой школы физиков-маг
нитчиков.

Существенная часть его 
работ посвящена пробле
мам сверхпроводимости и 
ферромагнетизма. За свой 
большой труд «Магнетизм», 
который стал настоящей 
энциклопедией ученых, Сер
гей Васильевич удостоен 
Государственной премии 
СССР.

В годы войны, защитив 
в 1942 году докторскую 
диссертацию по ферромагне
тизму, Вонсовский за ра
боту в оборонной промыш
ленности награжден ор
деном Красной Звезды.

Являясь долгие годы 
признанным главой физи
ков-теоретиков Урала, Сер
гей Васильевич становится 
в 1966 году действительным 
членом Академии наук 
СССР, а чуть позже — 

сборного железобетона, в 
том числе к 22 апреля — 
2300 кубометров и 6000 
кубометров — к 63-й го
довщине Великого Ок
тября.

На основе совершенст
вования организации тру
да, внедрения мероприя
тий по новой технике пе
ревыполнить задание по 
росту производительности 
труда и за счет этого до
полнительно произвести 
товарной продукции на 25 

председателем президиума 
УНЦ АН СССР. За боль
шую научную и обществен
ную деятельность в 1969 
году академику С. В. Вон- 
совскому присвоено звание 
Герой Социалистического 
Труда.

Академик Вонсовский ве
дет большую общественную 
работу: он член государст
венной комиссии по Ленин
ским премиям, главный ре
дактор журнала «Физика 
металлов», депутат Верхов
ного Совета РСФСР трех 
созывов. Среди его учени
ков, а преподает он в УПИ 
и УрГУ, немало докторов 
наук.

О том, что Сергей Ва
сильевич известен, как уче
ный с мировым именем, 
говорит тот факт, что ака
демик Вонсовский среди 
других выдающихся ученых 
выступал с докладом на 
международной конферен
ции в Мюнхене по физике 
магнитных явлений.

8 января 1980 года на 
общем собрании коллектива 
Института физики металлов 
Герой Социалистического 
Труда академик С. В. 
Вонсовский был выдвинут 
кандидатом в депутаты 

тысяч рублей.
Выпустить аттестован

ной продукции на сумму 
15 миллионов рублей. За! 

счет усиления режима 
экономии, активного уча
стия трудящихся в смотре 
рационального использо
вания энергетических и 
материальных ресурсов 
сэкономить металла 60 
тонн, электроэнергии 550 
тысяч киловатт-часов, ус
ловного топлива 400 тонн 
и на сэкономленных энер-

Верховного Совета
РСФСР. е

Выступившие на встрече 
раскройщица обувной фаб
рики кавалер ордена Лени
на тов. Головко, директор 
научно - исследовательского 
института черных металлов 
УНЦ АН СССР, доктор 
экономических наук, два
жды лауреат Государствен
ной премии тов. Довгопол, 
председатель исполкома Ки
ровского района тов. Де- 
меншин и другие говорили 
о научной и государствен
ной деятельности академи
ка, о его депутатской ра
боте, большом вкладе в раз
витие производительных сил 
Урала, призвали избирате
лей отдать свои голоса за 
достойного кандидата в де
путаты, высказали свои 
наказы.

Академик Вонсовский, по
благодарив коллектив ин
ститута за оказанную честь 
называться кандидатом, за
верил, что приложит . все 
свои силы, чтобы оправдать 
это высокое доверие.

На снимке: встреча с кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР С. В. 
Вонсовским.

горесурсах проработать 
3 дня.

В соответствии с пла
ном внедрения новой тех
ники, прогрессивной тех
нологии, дальнейшей ме
ханизации труда освоить 
выпуск деталей домов се
рии 141, плит повышен
ного качества ПС-60-26 и 
серии ИИ-04. В первом 
полугодии освоить техно
логию производства дета
лей безрулонной кровли, 
ввести в эксплуатацию 3 
установки по формованию 
тюбингов шахт лифтов, 
внедрить 2 автоматиче
ские линии по сварке 
арматурных каркасов.

Совместно со строи
тельными трестами выпол
нить задание по объему 
строительно - монтажных 
работ на реконструкции.

Коммунистичес кие 
субботники стали слав
ной традицией труже
ников нашей страны. 
Великий почин увле
кает сегодня миллио
ны советских людей. 
Большое значение 
коммунис тическим 
субботникам придавал 
В. И. Ленин. Он гово
рил, что субботники 
«именно потому имеют 
громадное историче
ское значение, что... 
показывают нам со
знательный и добро
вольный почин рабо
чих в развитии про
изводительности тру
да, в переходе к но
вой трудовой дисцип
лине, в творчестве со
циалистических усло
вий хозяйства и жиз
ни».

Коллективы передо
вых предприятий Мо
сквы выступили с 
патриотической ини
циативой — провести 
19 апреля коммуни
стический субботник, 
посвященный 110-й 
годовщине В. И. Лени
на. Ее поддержали 
коллективы предприя
тий нашей страны, в 
том числе и тружени
ки нашего домострои
тельного комбината.

Штаб по руководст

Первые в области
На экспериментальной 

базе Уральского Пром- 
стройниипроекта законче
но первое испытание узла 
опирания на стену кирпич
ных зданий новых пустот
ных плит перекрытий, вы
пуск которых осваивает 
завод железобетонных 
конструкций в городе По- 
левском.

Применяемая на этом 
предприятии новая техно
логия производства пред
варительно напряженных

Одним комплектом
Комплексная бригада 

В. М. Сыщенко Сверд
ловского домостроитель
ного комбината приступи
ла к сборке нового двена- 
д^атиэтажного дома на 
улице Рабочих. Это пяти
десятое высотное здание, 
которое коллектив монти
рует с одним комплектом 
оснастки полуавтоматиче
ского действия «Индика
тор 12-16».

Событие комментирует 
директор Свердловского 
филиала института «Инду- 
стройпроект» А. А. Мар
цинкевич:

— Разрабатывая новое 
устройство, мы учли все 
замечания монтажников 
по применению оснастки 
старого типа. Уже первое 
использование комплектов 

Скоростной «нуль»
Бригада монтажников четкого графика поставки 

А. Н. Петухова из СУ-20 с завода ЖБИ изделий и 
приступила к сборке нового высокого индивидуального 
пятиэтажного дома в по- мастерства каждого члена 
селке Уральского компрес- бригады.
сорного завода. Нулевики Уже в конце первого квар- 
взяли обязательство соб- тала отделочники Сверд- 
рать фундамент здания за ловского домостроитель- 
десять дней вместо двад- кого комбината вручат 70 
цати. Скоростной монтаж лучшим работникам завода 
будет проведен за счет ключи от новых квартир.

ву коммунистическим 
субботником создан в 
строительном управле
нии № 15. Возглавил 
его начальник управ
ления О. А. Григорь
ев. В день «красной 
субботы» тружени
ки подразделения вы
полнят объем работ на 
4500 рублей. В фонд 
завершающего года 
десятой пятилетки бу
дет перечислено 900 
рублей.

Отделочники в день 
Великого почина бу
дут трудиться на 12- 
этажном доме по ули
це Рабочих.

Создан штаб по 
проведению коммуни
стического субботника 
в строительном управ
лении № 7. Для кол
лектива всех бригад 
четко названы объек
ты, на которых будут 
трудиться отделочни
ки. Так, коллектив уча
стка № 1 будет гото
вить к сдаче шестнад
цатиэтажный дом по 
Бакинских комисса
ров, а участок № 2 
займется отделкой де
вятиэтажных домов 
№ 4 и № 6 в квартале 
Веер.

изделий методом непре
рывного безопалубочного 
формования на длинных 
стендах внедряется в на
шей области впервые. 
Прежде чем новые панели 
получат путевку в жизнь, 
им предстоит выдержать 
более 100 различных эк
заменов. Внедрение но
вой технологии позволит 
экономить на каждой пли
те 20 килограммов ме
таллопроката.

«Индикатора 12-16» по
лучило признание строи
телей. Оснастка полуавто
матического действия по
зволяет быстро вести мон
таж, с высокой точно
стью устанавливать дета
ли дома, что очень важ
но при высотном строи
тельстве. Экономический 
эффект от применения 
новшества в одном только 
строительном управлении 
№ 28 ..составляет в год 
66000 рублей.

Прогрессивное устрой
ство экспонировалось на 
ВДНХ СССР. Серебряны
ми и бронзовыми медаля
ми награждены как спе
циалисты института, так и 
работники домострои
тельного комбината, в том 
числе и бригадир В. М. 
Сыщенко.



ОТ ВЫБОРОВ ДО ВЫБОРОВ

В красном уголке управления комбината для идеологического актива ДСК 
состоялась информационная конференция, посвященная подготовке к дню выбо
ров в Верховный Совет РСФСР и местные Советы народных депутатов. Перед 
собравшимися выступили секретарь Кировского районного комитета КПСС 
Е. А. Кузьмин, заместитель председателя Кировского райисполкома Ю. В. Дол
гов, которые рассказали об изменениях, проивошедших в районе за последние 
четыре года, назвали задачи, над решением которых работают трудящиеся рай
она. О социальных мероприятиях в коллективе комбината рассказал начальник 
отдела кадров А. Е. Баюнкин.

На снимке: перед идеологическими работниками комбината выступает секре
тарь Кировского РК КПСС Е. А. Кузьмин.

СОВЕТСКАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ СИСТЕМА, КОТОРАЯ ОБЕСПЕЧИВАЕТ 
ПОДЛИННО ДЕМОКРАТИЧЕСКОЕ ФОРМИРОВАНИЕ ОРГАНОВ ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ВЛАСТИ, — ВЕЛИКОЕ ЗАВОЕВАНИЕ СОЦИАЛИЗМА, ЗА
КРЕПЛЕННОЕ В КОНСТИТУЦИИ СССР, КОНСТИТУЦИЯХ СОЮЗНЫХ и 
АВТОНОМНЫХ РЕСПУБЛИК.

НОВАЯ ВЫСОТА
БРИГАДЫ

УВЕРЕННЫЙ
ШАГ ВПЕРЕД

Выборы в Верховный 
Совет Российской Фе
дерации. и местные Со
веты проходят в обста
новке трудового и по
литического подъема 
трудящихся нашей стра
ны, вызванного подго

товкой к достойной 
встрече 110-й годовщи
ны со дня рождения 
В. И. Ленина и 35-й го
довщины Победы совет
ского народа и его Во
оруженных Сил над 
фашистской Германией. 
Встречая эти знамена
тельные даты, трудя
щиеся Свердловского 
ДСК приняли повы
шенные социалистиче
ские обязательства по 
досрочному вводу в 
эксплуатацию жилья и 
объектов культурно-бы
тового назначения.

Надо сказать, что наш 
коллектив за последние 
годы провел большую 
работу по обеспече
нию трудящихся города 
жильем, детскими уч
реждениями, школами 
и объектами соцкульт
быта. Построено и сда
но в эксплуатацию 1103 
тысяч квадратных мет
ров полезной площади 
жилья, или 27575 квар
тир, 6 детских дошколь
ных учреждений на 
1260 мест, школа на 
1176 мест, 44 торговых 
и бытовых предприя
тий. Это весомый вклад 
в улучшение жилищных 
условий трудящихся го
рода и в развитие пред
приятий торговли и 
службы быта.

Наряду с этим у нас 
постоянно проявляется 
забота об удовлетворе
нии потребности в 
жилье, детских до
школьных учреждениях 
трудящихся комбината. 
Так, с 1977 по 1979 год 
введено в эксплуатацию 
нового жилья 43805 
квадратных метров по
лезной площади, три 
детских комбината на 
520 мест, клуб-столо
вая на 360 посадочных 
мест в пионерском ла
гере, сделан капиталь
ный и текущий ремонт 
в общежитиях, капи
тально отремонтирован, 
спортзал по ул. 8 Мар
та, ежегодно проводит
ся текущий ремонт ин
женерных сетей в жи
лых микрорайонах, обо
рудуются уголки отды
ха и игровые площадки 
для детей. В прошлом 

году открыт здравпункт 
в жилом микрорайоне 
ДСК по ул. 8 Марта— 
Большакова.

С каждым годом 
улучшаются бытовые ус
ловия непосредственно 
на строительных пло
щадках. Только в 1979 
году проведен текущий 
ремонт 78 бытовых по
мещений, вновь приоб
ретено 12 вагончиков- 
бытовок, оборудованы 
две передвижные ку
бовые по приготовле
нию кипяченой воды 
для питья. В настоящее 
время каждая бригада 
имеет свое бытовое по
мещение, а бригады 
основных профессий — 
по 2 бытовки. С помо
щью предприятий об
щественного питания 
города организовано 
снабжение строителей 
горячими обедами, обо
рудовано 6 передвиж
ных столовых. В быто
вых городках организо
вано 4 стола заказов, 
через которые можно 
приобрести полуфабри
каты, мясные и рыбные 
изделия.

В комбинате прово
дится большая работа 
по выполнению поста
новления ЦК КПСС и 
Совета Министров 
СССР от 3 января 1979 
года «О мерах по даль
нейшему улучшению 
подготовки квалифици
рованных кадров и за
креплению их в строи
тельстве».

В 1979 году по срав
нению с 1978 годом 
увеличилась числен
ность рабочих на 118 
человек, .уменьшилась 
текучесть кадров на 
2,4 процента.

Много делается в 
комбинате для укрепле
ния здоровья трудя
щихся. Так, только в 
1979 году по льготным 
путевкам побывали в 
санаториях и в домах 
отдыха 648 человек, 
или каждый десятый ра
ботник, около 200 чело
век выезжало по тури
стическим путевкам за 
границу и по стра
не, 1080 детей отдыха
ло в пионерском ла
гере и около 100 побы
вали в городах-героях 
Волгограде, Севастопо
ле, Новороссийске.

А. БАЮНКИН, 
начальник 

отдела кадров
ДСК.

БРИГАДУ Валенти
на Марковича Сы- 
щенко никому в 

комбинате представлять 
не надо. Дела этого кол
лектива у каждого на 
виду, о нем часто пишут 
и в нашей, и в город
ской, областных газетах, 
рассказывают по радио и 
телевидению.

И все-таки обойтись в 
сегодняшнем разговоре 
об изменениях, прошед
ших со дня последних 
выборов, без бригады 
В. М. Сыщенко мы не 
можем. Потому что имен
но этот коллектив пере
жил в последние годы 
серьезную ломку, вышел 
на новую, более слож
ную спираль своего раз
вития.

Коллектив бригады 
всегда отличало стремле
ние применить у себя все 
новое, передовое. Вспом
ните: за короткое время 
здесь освоили монтажную 
оснастку полуавтоматиче
ского действия, разрабо
танную филиалом инсти
тута «Индустройпроект», 
которая обеспечила вы
сокую точность монтажа. 
Полностью взял на воору
жение этот коллектив и 
метод бригадного подря
да, заключив договор на 
годовой объем работ.

Хозяйская струнка чув
ствуется во всем. Здесь 
бережно расходуются бе
тон и раствор, другие 
стройматериалы, почти 
не бывает случаев порчи 
изделий. Кадровые рабо
чие испытывают закон
ную гордость, что они 
трудятся в прославлен
ной бригаде Сыщенко, 
среди монтажников и 
сварщиков почти нет слу
чаев ухода из коллекти
ва. Более того, если кто 
и уходил, то нередко воз
вращался назад. Так бы
ло, например, с Юрием 
Дмитриевичем Седав- 
ных, каменщиком - мон
тажником пятого разря
да, он в бригаде со дня 
ее образования.

В мае 1978 года про
изошли серьезные изме
нения в коллективе. 
Бригада первой в комби
нате начала внедрение 
совмещенного метода про
изводства монтажных, 
плотничных и штукатур
ных работ. В коллектив 
влились плотники и шту
катуры.

В том, что этот опыт 
удался, огромная заслуга 
бригадира и его ближай
ших помощников — 
звеньевых Александра 
Германовича Емельяно
ва, Рустама Бареевича 
Ислаева, Виктора Ва
сильевича Иванова, Вла
димира Николаевича Зор- 
никова, Егора Мефодье
вича Ковалева. Все они 
проявили максимальную 
заинтересованность в ус
пехе нового дела.

А трудностей было 
много. В первую очередь 
требовалось так органи
зовать работу, чтобы 
плотники и штукатуры не 
простаивали. Сам В. М. 
Сыщенко взял под свой 
контроль своевременную 
загрузку объектов строй
материалами, наладил 
тесный контакт с УПТК. 
Особая забота бригади
ра — качество монтаж
ных и отделочных работ. 
Никакого снисхождения к 
бракоделам, никакой 
ссылки на трудности и 
ограниченные, сроки —та
кова позиция бригадира, 
коммунистов и комсо
мольцев бригады.

Коллективу пришлось 
решать еще одну пробле
му — укрепление трудо
вой и производственной 
дисциплины. Прежде та
кой проблемы не было. 
Каждый молодой член 
бригады закреплялся за 
наставником — А. П. Ла
рионовым или В. П. Зор- 
никовым, которые не 
только учили новичка ма
стерству монтажника, но и 
сразу стремились привить 
ему уважение к традици
ям 'бригады.

Сама обстановка в кол
лективе способствовала 
воспитанию чувства рабо
чей гордости в молодом 
рабочем. Большую роль 
играли моральные и ма
териальные стимулы. 
Торжественное награжде
ние коллектива, вруче
ние премий, слава луч
ших заставляли всех дер
жать марку. Кроме того, 
высокая производитель-’ 
ность обеспечивала и вы
сокую заработную плату. 
Руководители управления 
также уделяют внимание 
бригаде. Здесь прекрас
ные бытовые помещения, 
столовая, ежегодно для 
бригады выделяется квар
тира для улучшения жи
лищных условий рабочих.

Но вот в коллектив во
шли плотники и штука
туры.

На первых порах са
мой важной и трудной 
задачей было «прите
реть» все звенья бригады 
в одном ритме работы. 
Причем, не только в про
изводственном отноше
нии, но и в смысле фор
мирования единого, сла
женного, дружного кол
лектива. Столкнулись и с 
такими явлениями: плот
ники, что пришли в 
бригаду, были подобраны 
не из лучших. Сложив
шийся коллектив мон
тажников очень резко ре
агировал на все случаи 
прогулов и пьянства. .Ка
ждого прогульщика раз
бирали на бригадном со
брании, вызывали на за
седание постройкома. В 
бригаде не раз бывали 
начальник управления, 
секретарь парторгани
зации. и председатель по
стройкома. Положение 
дел заметно улучшилось, 
но все-таки несколько ра
ботников были уволены.

Объект, на котором 
проводился эксперимент 
по внедрению совмещен
ного метода, оказался не 
простой: комплекс из

НА ТРУДОВОЙ ВАХТЕ - 

ЛАУРЕАТЫ ВДНХ

трех вплотную стоящих 
друг к другу зданий. 
Вслед за бригадой Сы
щенко шли бригады ма
ляров.

По производственному 
плану первые два корпу
са должны были сдавать
ся в третьем, а третий — 
в четвертом квартале. 
Однако все три смежных 
дома удалось сдать одно
временно — в третьем 
квартале. Таким образом, 
за пять месяцев смонти
ровано и сдано в эксплу
атацию три «двенадцати
этажки».

С начала внедрения 
совмещенного метода 
бригадой смонтировано 
уже 12 домов, выполнен 
объем строительно-мон
тажных работ на сумму 
4,0 миллиона рублей. Все 
дома сданы на «хорошо». 
Сокращение планово-рас
четной стоимости работ 
составило 21,5 тысячи 
рублей. Сокращено тру
дозатрат на 2466 челове
ко-дней. По результатам 
внедрения бригадного 
подряда выплачено пре
мии 5484 рубля.
Удалось решить еще од

ну задачу: осуществить 
метод монтажа «с колес» 
по принципу «челнока». 
Этот метод бригада осу
ществила также одной из 
первых на монтаже 12- 
этажных домов.

Самое ценное, что хоз
договор по бригадному 
подряду охватывает весь 
коллектив, и все члены 
бригады (монтажники,
плотники, штукатуры) 
Одинаково заинтересова
ны в общих результатах 
труда. Возросла взаимо
выручка и взаимопомощь 
в работе. Для бригады за
коном стал принцип «сде
лал свое — помоги това
рищу».

Повысилось внимание к 
качеству выполнения 
каждой операции. В 
бригаде Валентина Мар
ковича давно внедрен по
операционный метод кон
троля качества выполня
емых работ. Результаты 
контрольной проверки за
носятся в специальный 
журнал, имеющиеся за
мечания немедленно ис
правляются. Факты не
качественного выполне
ния работ обсуждаются 
на бригадном собрании.

Бригада В. М. Сыщен
ко одна из первых в ком
бинате встала на трудо
вую вахту в честь 110-й 
годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина. И на 
1 января 1980 года на 
календаре бригады был 
уже март 1982 года, то- 
есть сделано 6,2 годовой 
нормы.

Неоднократно бригада 
занимала классные места 
не только среди бригад 
комбината, но и Глав- 
средуралстроя, и Мин- 
тяжстроя СССР. Так, по 

итогам работы по внедре
нию бригадного подряда 
коллектив В. М. Сыщен
ко с начала пятилетки 
(1976, 1977, 1978 гг.) по
стоянно занимал класс
ные места по Главсред- 
уралстрою, а в 1978 году 
ему присвоено звание 
«Лучшая хозрасчетная 
бригада Минтяжстроя
СССР». По итогам рабо
ты за 1979 год бригада 
также представлена на 
Всесоюзное соревнование 
бригад по министерству.

За успехи в выполне
нии и перевыполнении 
плана 1976 года, первого 
года пятилетки, бригадир 
В. М. Сыщенко был на
гражден орденом Трудо
вой Славы III степени. В 
1979 году за досрочное 
выполнение 10-й пятилет
ки бригадир, звеньевой 
штукатуров Н. М. Кова
лев и монтажник А. П. 
Ларионов награждены 
знаком «Ударник 10-й 
пятилетки».

В 1978 году бригада 
В. М. Сыщенко принима
ла участие в выставке на
учно-технического творче
ства молодых на ВДНХ 
СССР. За организацию 
труда методом бригадно
го подряда на монтаже 
крупнопанельных домов с 
помощью оснастки полу
автоматического действия 
член бригады Владимир 
Николаевич Зорников был 
награжден серебряной 
медалью ВДНХ СССР, а 
Виталию Иосифовичу Ги
рину и Рустаму Ислаеву 
вручены удостоверения 
участников выставки. В 
1979 году на выставке 
индустриализации жи- 
лищно - граждан с к о г о 
строительства ВДНХ 
была представлена работа 
бригады В. М. Сыщенко 
по монтажу крупнопа
нельных домов с по
мощью групповой мон
тажной оснастки «Инди
катор 12—16». Начальник 
участка В. С. Окаров и 
бригадир были награжде
ны бронзовыми медалями 
ВДНХ СССР. ■

Отличительная . черта 
коллектива — взаимовы
ручка. Почти все кадро
вые рабочие освоили 
смежные специальности 
сварщика, каменщика, 
строполя. А когда на до
ме № 28 получился у 
монтажников 1 простой, 
они помогали штукату
рам и плотникам.

Сейчас на базе брига
ды Сыщенко готовится 
опыт организации перво
го в комбинате строи
тельного потока. Заклю
чен договор о том, что 
все дома, смонтирован
ные бригадой В. М. Сы
щенко, окончательно от
делывать будет комсо- 
мольско - молод е ж н а я 
бригада Н. А. Захаровой 
из СУ-15. В результате 
более четкой станет ко
ординация действий обо
их коллективов, теснее их 
связь во время работы, 
что должно повысить про
изводительность труда и 
качество строительства.

Л. МИТЧИНА.
■в «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 2 СТР. ■------------------------------- ■-------------и ..............    щ.......—



* Рубежи строителей

В ЮБИЛЕЙНОМ ГОДУ-ТРУДИТЬСЯ ПО-ЛЕНИНСКИ!
• Коллектив строительно
го управления № 1 наме
тил такие рубежи: сдать в 
эксплуатацию не менее 
93000 квадратных мет
ров полезной площади, 80 
процентов жилья и 90 
процентов объектов соц
культбыта — на повы
шенные оценки. К годов
щине Конституции, СССР 
сделать не менее 70 про
центов годового плана по 
вводу жилья, а к 110-й 
годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина выпол
нить план четырех меся
цев по вводу жилья и до
биться выполнения всеми 
бригадами пятилетнего 
плана повышения произво
дительности труда. Все 
объекты отделывать по 
методу участкового и 
бригадного подряда. До
биться стопроцентной со
хранности материалов на 
объектах и экономии не 
менее 2 процентов элек

* По итогам общественного смотра =======^^

ПРЕДЛОЖЕНИЙ МНОГО, А ЭФФЕКТИВНОСТЬ?..
Подведены итоги обще

ственного смотра по эко
номии и рациональному 
использованию рабочего 
времени,’ материальных и 
энергетических ресурсов 
подразделений комбината 
за 1979 год.

Выступившие на собра
нии главный инженер за
вода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола В. С. Пу
дель, главный инженер 
УПТК Н. Н. Кабанов, 
старший инженер произ
водственного отдела 
СУ-28 О. С. Минкин и 
другие поделились опы
том проведенной за про
шедший период в коллек
тивах работы по рацио
нальному использованию 
трудовых и энергетиче
ских ресурсов, экономии 
стройматериалов.

Так, на заводе ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола в прошлом году тру
дящимися было внедрено 
337 предложений, или 17,5 
предложения на 100 рабо

троэнергии от годового ли
мита. За счет применения 
прогрессивных методов 
труда повысить произво
дительность к плану на 
0,1 процента.

В своих обязательствах 
коллектив СУ-7 подчерк
нул, что 1980-й год — 
это завершающий год пя
тилетки, отмеченный ле
нинским юбилеем, выбора
ми в местные Советы на
родных депутатов. К дню 
выборов коллектив решил 
ввести в эксплуатацию 
80-квартирный дом по ул. 
Космонавтов и 70-квартир
ный дом по ул. Народно
го фронта. В' честь 110-й 
годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина все дома 
первого квартала сдать на 
повышенные оценки, к 
21 апреля выполнить план 
четырех месяцев по объе
му строительно - монтаж
ных работ. Создать поток 
«монтаж — отделка» по 

тающих, сэкономлено 
электроэнергии 535 тысяч 
киловатт-часов, топлива 
0,4 тысячи тонн, металла 
515 тонн. Коллективом 
УПТК внедрено 27 пред
ложений (16,9 предложе
ния на 100 работающих). 
Экономия цемента соста
вила 6 тонн, металла — 
3,1 тонйы, электроэнер
гии — 17 тысяч киловатт- 
часов.

Вместе с тем, некото
рые руководители подраз
делений ДСК и возглав
ляемые ими коллективы 
плохо участвовали в об
щественном смотре, не 
принимали действенных 
мер по пресечению имею
щих место фактов расто
чительства и бесхозяйст
венности и пустили тем са
мым работу по экономии 
и бережливости производ
ственных ресурсов на са
мотек. Только отсутствием 
хозяйского, бережного от
ношения к народному доб
ру можно объяснить то, 

строительству 16-этажных 
домов и сделать этим спо
собом не менее пяти 16- 
этажных домов. Продол
жить работу по строи
тельству объектов соц
культбыта специализиро
ванным участком. Выра
ботку в натуральных из
мерителях увеличить на 
2 процента против факти
чески достигнутой. Дове
сти количество бригад, вы
полняющих пятилетний 
план меньшим составом, 
до 8, продолжить работу 
по методу тов. Басова — 
без травм и аварий.

Серьезные задачи стоят 
перед коллективами уп
равлений нулевого цикла. 
СУ-20, например, решило 
выполнить теплотрассы и 
теплопункты в квартале 
Мичурина, а также план 
четырех месяцев по объе
му строительно-монтаж
ных работ и задание на 

что коллектив СУ-15 в 
прошлом году перерасхо
довал 18 тонн цемента, 
27,9 кубометра лесомате
риалов, а отделочники 
СУ-7 перебрали еще боль
ше — 42 кубометра лесо
материалов. Из-за равно
душного отношения со 
стороны руководства 
СУ-20 к общественному 
смотру, — важному ры
чагу подъема экономики 
производственных коллек
тивов, «нулевики» не вне
дрили в прошлом году ни 
одного предложения по 
экономному расходу 
стройматериалов и топли
ва.

Некоторые руководите
ли подразделений, что еще 
хуже, представили на 
смотр такие показатели, 
которые, мягко говоря, вы
зывают сомнения. Так, из 
отчетности СУ-27 следует, 
что здесь подано и вне
дрено 42 предложения, но 
экономическая эффектив
ность от всей этой боль- 

пятилетку по выработке в 
натуральных показателях 
бригадами к 110-й годов
щине со дня рождения 
В. И. Ленина. Сдать пер
вую группу домов в квар
тале Мичурина до 15 ав
густа. На основе внедре
ния научной организации 
труда, проведения школ 
передового опыта, повы
шения степени механиза
ции и совершенствования 
методов управления про
изводством превысить пла
новое задание по росту 
производительности труда 
на 0,3 процента, сдать на 
повышенные оценки не 
менее 90 процентов объ
ектов при коэффициенте 
соответствия не ниже 0,8. 
Освоить монтаж нулевых 
циклов новых блок-секций 
девятиэтажных домов и 
монтаж ТП и РП из сбор
ных железобетонных бло
ков.

* ФОТООБВИНЕНИЕ
Народные контролеры до

мостроительного комбината 
обнаружили факты безхо- 
зяйственного отношения к 
строительным материалам. 
Так, на доме № 25 квартале 
«Комсомольский», строи
тельство которого ведет 
СУ-13, на участке В. А. Тю- 
любаева древесно-волок
нистая плита разгружена с 
нарушением норм СНиПа.

Такое халатное отноше
ние было выявлено народ
ными контролерами к дре
весно-волокнистой плите 
еще в декабре 1979 года. 
Народные контролеры в 
письме НК-38 от 27 декаб
ря 1979 года на имя на
чальника СУ-13 т. Пере- 
трутова С. И. говорили о 
подобных нарушениях. Од
нако начальник управления 
не принял должных мер. 
Виновные остались безна
казанными, а 40 квадрат
ных метров древесно-воло
книстой плиты пришло в не
годность. Стоимость одного 
квадратного метра древес- 
но-волокнистой плиты 50 
копеек, видно забыли руко
водители СУ-13 пословицу 
«Копейка рубль бережет».

Не считаются с такой 
плитой и в СУ-15. Здесь 
она используется вместо 
шитов. Такой факт имеет 
место на доме № 29 в 
квартале «Комсомольский».

Напоминаем также С. И.

шой, судя по цифрам, ра
боты, довольно скромна— 
3,8 тысячи рублей. В этом 
управлении нет лицевых 
счетов экономии, а рабоче
го времени потеряно нема
ло — 808 человеко-дней.

Рассмотрев итоги обще
ственного смотра эконо
мии и рационального ис
пользования рабочего вре
мени, материальных и 
энергетических ресурсов 
за 1979 год подразделе
ниями ДСК, смотровая ко
миссия отметила, что кол
лективами подразделений 
комбината внесено в про
шлом году 631 предложе
ние, из них реализовано 
446, с общей условно-го
довой экономией 284,5 
тысячи рублей. От внедре
ния организационных и 
технико - экономических 
мероприятий, направлен
ных на снижение расхо
да материальных и топ- 
ливно - энергетических ре
сурсов, сэкономлено 1045 
тысяч киловатт-часов

Соревнуясь под девизом 
«От высокого качества 
каждого — к высокой 
эффективности труда кол
лектива», в СУ-27 решено 
смонтировать за год 400 
этажей, или 200800 ква
дратных метров полезной 
площади. Все объекты 
сдать под отделочные ра
боты с хорошим качест
вом, загрузить все мате
риалы, поставленные 
УПТК. К юбилею В. И. 
Ленина смонтировать ско
ростным методом дом № 9 
в квартале Мичурина, вы
полнить четырехмесячный 
план. Все объекты монти
ровать методом хозяйст
венного подряда. Освоить 
монтаж 9-этажных блок- 
секционных домов серии 
141 с внедрением нового 
монтажного оснащения 
ВИЗ-9-141. Перевести од
ну бригаду на совмещен
ный метод работ.

Перетрутову, что возврат 
тары из-под краски и шпа
клевки до сих пор в вашем 
управлении не налажен 
(скопилось большое количе
ство ведер и фляг в районе 
строительства жилых домов 
№ 22, 25 в квартале «Ком
сомольский»). Просим при
нять меры.

Г. ЗАХАРОВ, 
руководитель рейда 

по бережному 
использованию 

строительных 
материалов.

НА СНИМКЕ: так ис
пользуют древесно-волок
нистую плиту в СУ-15; хра
нение стройматериалов в 
СУ-13.
Фото В. КАЛИМАСОВА.

электроэнергии, 523 ты
сячи тонн условного топ
лива, 10 тонн бензина, 34 
тонны дизельного топлива, 
8 кубометров пиломате
риалов. Однако, учитывая 
то, что подразделения 
ДСК не обеспечили пол
ностью выполнения уста
новленных смотром пока
зателей, смотровая комис
сия, администрация и 
президиум объединенного 
постройкома постановили 
первого места никому не 
присуждать. Два вторых 
места за лучшее выполне
ние условий и показате
лей смотра по экономии и 
рациональному использо
ванию рабочего времени, 
материальных и энергети
ческих ресурсов с выпла
той денежных премий из 
фонда по реализации в 
сумме 250 рублей прису
дить коллективам завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола и УПТК.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

В ТОД

УДАРНОЙ

РАБОТЫ

Год 1980 — завершающий 
год десятой пятилетки. По 
всей стране ширится социа
листическое соревнование за 
успешное завершение пяти
летнего плана, за достой
ную встречу 110-й годовщи
ны со дня рождения В. И. 
Ленина. 1980—год ударной 
работы по-ленински на 
каждом предприятии, на 
каждом рабочем месте.

О масштабах наших до
стижений, о дальнейших 
перспективах развития на
родного хозяйства дает яр
кое представление глав
ная выставка страны.

«По ленинскому пути» — 
так называется специальная 
экспозиция в павильоне 
«Центральный», посвящен
ная 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Лени
на. К 35-летию Победы со
ветского народа в Великой 
Отечественной войне здесь 
откроется тематическая вы
ставка.

Многие актуальные проб
лемы развития экономики 
страны будут затронуты в 
разделе промышленности и 
транспорта. Свыше 40 пред
приятий различных мини
стерств и ведомств примут 
участие в выставке Изоб
ретения в области механи
зации и автоматизации про
изводства.

Экспонаты Всесоюзной 
выставки-смотра «Научно- 
техническая информация в 
СССР» (НТИ-80) отразят 
роль научно-технической ин
формации в развитии отече
ственной науки, техники и 
экономики, покажут глав
ные направления дальней
шего совершенствования 
деятельности органов на
учно-технической информа
ции.

Важное место в разделе 
промышленности и тран
спорта займет проблема 
экономии топливно-энерге
тических ресурсов, черных 
и цветных металлов. Этой 
теме будут посвящены, в 
частности, выставки «Эко
номия электрической и теп
ловой энергии. в народном 
хозяйстве» и «Передовой 
опыт предприятий черной 
металлургии СССР по сни
жению расхода металла».

19 июня в нашей столице 
стартуют XXII Олимпий
ские игры, которые станут 
самым значительным спор
тивным событием современ
ности. На ВДНХ СССР бу
дут подготовлены специаль
ные экспозиции, посвящен
ные Олимпиаде-80.

Среди крупнейших вы
ставок наступившего го
да — Центральная выставка 
научно-технического творче
ства молодежи (НТТМ-80), 
которая откроется в павиль
оне межотраслевых выста
вок № 3.

В 1980 году на ВДНХ 
СССР намечено провести 
международные выставки 
«Телек инотехник а-80», 
«Средства добычи, обра
ботки рыбы и морепродук
тов и воспроизводства вод
ных биоресурсов», «Здраво
охранение-80». Значительное 
внимание в работе выстав
ки будет уделено учебным, 
пропагандистским и куль
турно-массовым мероприя
тиям.
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социальной программе мо
лодежного жилищного 
комплекса. О перспекти
вах строительства МЖК 
рассказал заместитель на
чальника комбината А. А. 
Волынский.

На собрании был избран 
штаб инициативной груп
пы комбината по МЖК во 
главе с бригадиром 
УПТК Юрием Головиным.

В одном из следующих 
номеров мы подробно рас
скажем о вопросах, кото
рые поднимались на от
четно - выборном собра
нии, и его решениях.

Турнир 
остроумных

Конкурсы веселых и на
ходчивых — один из лю
бимых видов досуга моло
дежи завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола. В 
прошлую субботу в крас
ном уголке общежития 
№ 3 проходило очередное 
занятие КВН. В соревно
вании участвовали коман
ды «Эврика» (централь
ная заводская лаборато
рия) и «Бирюза» (отдел 
технического контроля).

После приветствий в 
адрес жюри, соперников и 
болельщиков команды про
вели разминку. Она за
ключалась в умении нари
совать дружеский шарж 
(рисовать пришлось одно
го из членов жюри), за
дать интересный вопрос 
противнику и остроумно 
ответить самому. Потом 
был небольшой конкурс 
участников художествен
ной самодеятельности, 
много шуток, юморйетиче- 
ских сценок, конкурс капи
танов команд. Болельщи
ки бурно реагировали на 
старание своих команд 
победить, поддерживали 
их, от души смеялись над 
удачными номерами.

С незначительным пере
весом в этом состязании 
победила команда «Эври

Кино о
В. И. Ленине

В клубе избирателей 
трудящиеся ДСК стали 
участниками киновечера, 
посвященного 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина «Образ 
В. И. Ленина в киноис
кусстве». Гостем избира
телей в этот вечер был 
редактор Свердловской 
киностудии Юрий Ана
тольевич Спасский. Он 
рассказал присутствую
щим о многотрудной ра
боте актеров над образом 
Ленина, о памятных ме
стах, связанных с пребы
ванием Ленина в нашей 
стране и за рубежом, где 
проходили съемки. В за
ключение вечера состоял
ся просмотр фильма 
«6 июля».

Отчетное 
собрание 
членов МЖК

11 февраля в малом за
ле Дворца культуры име
ни Горького состоялось 
отчетно-выборное собра
ние кандидатов в члены 
МЖК — работников на
шего комбината. На нем 
присутствовало 80 чело
век, представителей от 
всех подразделений ком
бината, а также секретари 
комсомольских организа
ций, руководители ДСК.

С отчетными докладами 
выступили представитель 
городского оргкомитета 
МЖК Ильдар Сафин и за
меститель председателя 
инициативной группы ДСК 
по идеологии Полина Де- 
менцева.

С большим интересом 
выслушали . собравшиеся 
выступление представите
ля городского оргкомите
та МЖК Галины Карело
вой, которая рассказала о

ДК им. ГОРЬКОГО ПРИГЛАШАЕТ
16 февраля. Клуб кол

лекционеров «В мире 
серьезных чудаков». На
чало-в 10 часов.

Дискоклуб «Орфей». 
Музыкально-танцевальный 
вечер. Начало в 19 часов.

17 февраля. Детский ки
нотеатр «Дружба». Худо
жественный фильм «Счи
тайте меня взрослым». 
Начало- в 10 часов.

19 февраля. Для моло
дых избирателей. Универ
ситет медицинских зна
ний «Будьте счастливы». 
Начало в 18 часов.

ка» во главе с капитаном 
Тоней Заборониловой.

В конце февраля коми
тет комсомола завода на
метил провести еще одно 
соревнование клуба весе
лых и находчивых.

Л. КУРИНАЯ.

В честь Дня 
Советской
Армии

Молодежь завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола решила отметить 
62-ю годовщину образо
вания Советских Воору
женных Сил СССР инте
ресным спортивным меро
приятием — массовым 
походом и восхождением 
на гору Волчиху. В тури
стическом походе примут 
участие и подшефные 
комсомольской организа
ции завода — ученики 
школы № 82.

Желающие принять уча
стие в походе, который со
стоится 17 февраля, мо
гут обратиться к его руко
водителю, инструктору по 
спорту Владимиру Лукоя
нову (спортзал завода, те
лефон 54-97x84).

Встреча 
с врачом

В малом зале ДК стро
ителей имени Горького 
состоялось очередное за
нятие в университете 
медицинских знаний. 
Юноши и девушки, всту
пающие в брак, встрети
лись с кандидатом меди
цинским наук Германом 
Михайловичем Бычковым, 
который рассказал им о 
причинах и последствиях 
венерических заболева
ний, о лечении их, уделив 
большое внимание в сво
ем выступлении соблю
дению правил личной ги
гиены.

* Фоторепортаж

20 февраля. Клуб кол
лекционеров «В мире серь
езных чудаков». Начало в 
17 часов.

Общежитие № 4. Из 
цикла «Молодежи о зако
не». Лекция «Борьба с хи
щениями социалистическо
го имущества». Начало в 
20 часов.

Клуб «Огонек». Беседа 
«Современное состояние 
религии в Свердловске и 
области». Демонстрация 
фильма «Марийкино детст
во». Начало в 14 часов.

21 февраля. В СУ-28 
лекция из цикла «Моло
дежи о законе» — «Борь
ба с хищениями социали
стического имущества». 
Начало в 11 час. 30 мин.

23 февраля. Клуб из- 
бирате л ей. Колле кционе- 
ры — Дню Советской Ар
мии. Выставка значков 
«Боевая и трудовая доб
лесть Урала». Начало в 
10 часов.

Общежития № 2 и № 4. 
Тематический -вечер «От
чизны -верные сыны». На
чало в 19 часов.

В интересной, упорной второй группе были участ- 
борьбе прошли лыжные со- ники старше 39 лет. 
ревнования среди подразде- Самым опытным спорт- 
лений ДСК в зачет XIV сменом в этой подгруппе 
зимней спартакиады комби- оказался представитель 
ната. В этот день на команды управления ДСК 
старт лыжной трассы спорт- Я. В. Мокин. А победите- 
базы ВИЗа вышли пред- лями и призерами стали 
ставители 10 команд строй- трубоукладчик из СУ-20 
управлений. Спортсмены тов- ^узоваткин, мон- 
J г - тажник СУ-20 тов. Ан-
состязались в двух возра- чуг0В; начальник произвед
енных категориях на 5 и ственного отдела СУ-7 тов. 
3 километра, причем во Долгополов, главный бух

галтер ДСК тов. Николаев.
В результате упорной 

борьбы на лыжне первое 
место заняла команда 
СУ-20, второе — СУ-7, тре
тье— СУ-13.

Единственное ’ замечание 
в адрес организаторов со
ревнования то, что они не 
сумели выставить женскую 
команду управления комби
ната.

НА СНИМКАХ: во время 
соревнований.

* Наши консультации
На каких условиях членам 

садоводческих товариществ 
выдается ссуда Госбанка на 
строительство садовых до
миков* Куда в таких случа
ях нужно обращаться с за
явлением!

Н. КАЛЕНЮК, 
председатель правления 

товарищества садоводов.
Госбанку СССР разреше

но предоставлять рабочим 
и служащим — членам са
доводческих товариществ 
(кооперативов) кредит на 
приобретение или строи
тельство садовых домиков 
и на благоустройство садо
вых участков в размере до 
одной тысячи рублей.

Работники хозрасчетных 
предприятий и организаций, 
при которых созданы садо
водческие товарищества, 
заявления с просьбой о вы
даче кредита подают пред
приятиям и организациям. 

Те же, кто работает в бюд
жетных организациях, об
ращаются с заявлениями не
посредственно в учрежде
ния Госбанка при наличии 
соответствующих * хода
тайств этих организаций.

Хозрасчетное предприя
тие или организация пред
ставляет учреждению Гос
банка свое заявление о вы
даче ссуды и свое обяза
тельство на сумму выделяе
мого кредита с приложе
нием к ним обязательств 
членов садоводческих това
риществ. Эти обязательства 
после проверки правильно
сти их оформления возвра
щаются предприятию. Кро
ме того, хозрасчетные 
предприятия и бюджетные

ЕСЛИ ВЫ СТРОЙТЕ САДОВЫЙ ДОМИК
организации в таких слу
чаях представляют учреж
дению Госбанка копию Ус
тава данного садоводческо
го товарищества, утверж
денного общим собранием 
его членов, и справку об от
воде земельного участка.

Ссуды на приобретение 
или строительство садовых 
домиков и благоустройство 
садовых участков погашают
ся заемщиками в течение 
пяти лет. Платежи в обяза
тельствах устанавливаются 
ежемесячные. Погашение 
задолженности по ссуде на
чинается после окончания 
строительства или после 
сборки садового домика и 
завершения работ по благо
устройству садовых участ

ков, но не позднее чем 
через 12 месяцев пос
ле получения ссуды. Учреж
дения Госбанка взимают по 
таким ссудам два процента, 
а по просроченным ссудам 
три процента годовых (за 
время просрочки).

Предприятия и организа
ции, получившие ссуды для 
членов садоводческих това
риществ, обязаны не позд
нее чем через 12 месяцев 
со дня получения ссуды 
представить учреждению 
Госбанка отчет об израсхо
довании полученных
средств. В случае непред
ставления отчета в указан
ный срок учреждения Гос
банка по истечении месяца 
вправе досрочно взыскать 

выданную ссуду с начисле
нием процентов в установ
ленном порядке.

Полученные кредиты ис
пользуются членами садо
водческих товариществ 
только на покупку садовых 
домиков, строительных ма
териалов, сборку или строи
тельство садовых домиков 
и на благоустройство садо
вых участков. Хозрасчетные 
предприятия и бюджетные 
учреждения должны обес
печивать контроль за целе
вым использованием креди
та и своевременностью по
гашения задолженности по 
ссуде членами садоводче
ских товариществ.

В тех случаях, когда чле
ны садоводческих товари

ществ, организованных при 
предприятиях (учреждени
ях, организациях), уволи
лись с этих предприятий, то 
кредит на приобретение или 
строительство садовых до
миков и на благоустройст
во садовых участков они 
могут получить через пред
приятия по новому месту 
работы. Предусмотрена так
же выдача на указанных вы
ше условиях кредита и не
работающим членам садо
водческих товариществ — 
пенсионерам. Ссуда им вы
дается непосредственно уч
реждениями Госбанка по их 
месту жительства.

В. САУТЕНКОВ, , 
начальник отдела 

долгосрочного 
кредитования 

индивидуального 
жилищного строительства 

правления Госбанка
СССР.
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